



Si je vous dis...



Si je vous dis que nous étions 700 000 jeunes, venant des quatre coins du monde, parlant toutes les langues, chantant une même joie, vivant une même foi...

Si je vous dis que le pape François est venu de Rome, un peu fatigué mais le cœur plein d'affection et de paroles concrètes pour chacun...

Si je vous dis qu'un petit pays, le Panama, attendait ces jeunes gonflés d'enthousiasme mais aussi conscients de l'importance de leur mission pour l'avenir... Si je vous dis que ce pays compte 70 % de catholiques et que c'était pour lui un honneur d'accueillir le plus grand rassemblement chrétien au monde...

Si je vous dis que les paroissiens panaméens ont débordé d'imagination et de générosité pour nous accueillir, malgré parfois la modestie de leurs ressources...

Si je vous dis que nous avons découvert une culture aux multiples contrastes, passant des danses folkloriques à la musique pop louange, d'un élevage de zébus en pleine campagne (Gua-

raré) à la terrasse d'un café situé au 60e étage d'un gratte-ciel (Panama City)...

Si je vous dis que nous avons vécu des catéchèses et célébrer la messe au milieu d'un centre commercial !

Si je vous dis que notre foi a reçu un coup de soleil bienfaisant, un coup de feu de l'Esprit, un coup de jeune qui fait du bien...

Si je vous dis que le pape nous a dit que nous étions « l'aujourd'hui de l'Église », et non le « demain » ; que Dieu est le premier à dire « oui » à notre vie, à notre histoire, et qu'il veut que nous aussi disions « oui » avec lui, comme l'a fait Marie...

Vous l'avez compris, avec dix autres jeunes de Haute-Savoie, j'étais aux JM de Panama !

Père Damien



Au total, **70 jeunes** de Rhône-Alpes ont eu l'audace de vivre ce pèlerinage de la rencontre hors frontière... L'Esprit a soufflé pour offrir à notre monde et à notre Église une « nouvelle Pentecôte » !

Prochaine édition à Lisbonne, en 2022 !

LE PAPE ET LES JEUNES, MAIN DANS LA MAIN

Après le coup d'envoi de cette 34e édition des Journées mondiales de la jeunesse (JM), le pape François a demandé aux jeunes de se mettre au service des autres, « une révolution qui peut vaincre les grandes puissances ». « ... Nous venons de cultures et de peuples différents, nous parlons des langues différentes, nous portons des vêtements différents. Chacun de nos peuples a vécu des histoires et des événements différents. Que de choses peuvent nous différencier ! Mais rien de tout cela n'a empêché de pouvoir nous rencontrer et de nous sentir heureux d'être ensemble. »

